

Décès de Delphine NANA MEKOUNTE Présidente du Cameroun



Elle était venue à
Clermont Ferrand
pour rencontrer
notre
association et avait
aussitôt adhéré
avec
ses deux filles
C'était en
Décembre 2012

Elle nous a quittées le 22 Octobre

Delphine, qui nous représentait au Cameroun était une femme d'exception avec un caractère de battante qui œuvrait pour la place des femmes africaines et sa disparition brutale d'un cancer du foie nous a profondément émues

C'était une personnalité reconnue dans son pays . Elle aura marqué notre Association par son engagement pour défendre la cause des Femmes

Elle restera dans notre souvenir

Lors de la 60ème édition de la Journée de la Femme Africaine qui s'est tenue le mardi 22 Août 2022, à l'esplanade de la Mairie de Yaoundé VI, la Ministre de la Promotion de la Femme et de la Famille l'a distinguée



ADHESION DE FEMMES LEADERS MONDIALES A LA CLEF



La Coordination Française pour le Lobby européen des Femmes (CLEF) regroupe 65 associations en France.

Ses objectifs sont de faire du lobbying auprès des gouvernements et personnalités politiques nationaux et internationaux

- **pour promouvoir les intérêts des femmes,**
- **informer les associations adhérentes sur les politiques à tout niveau qui les concerne spécifiquement**
- **informer de même les instances officielles des préoccupations des associations de femmes, de lutter fermement pour l'égalité totale, dans tous les aspects de la vie, entre les femmes et les hommes et pour la construction d'une société européenne de démocratie paritaire et participative**

En Europe et international :

- **Renforcer le lien CLEF/LEF/Europe (La CLEF est la représentation du Lobby Européen - LEF en France)**
- **Expertise et rapports parallèles : CEDAW, Pékin +15**
- **Actions en relation avec les Nations Unies dans le cadre de la CSW annuelle à New-York des réunions ECOSOC, de la CoNGO (Conférence des ONG ayant le statut consultatif avec les Nations Unies La CLEF a été élue à l'exécutif de la CoNGO en 2011**
- **Renforcer le lien avec les ONG francophones**

Droit à l'IVG dans la Constitution : Rejet par le Sénat

**Près de 80% des français.es sont favorables
à l'entrée du droit à l'avortement dans la Constitution.**



Dans un Sénat où on peut noter l'absence de nombreux sénateurs la majorité sénatoriale a fait le choix de s'inscrire contre la volonté de 81% des Françaises et des Français Le 19 Octobre 2022

Anne Marie Chalier était en visio pour cette réunion

**50 ANS APRÈS LA LOI SIMONE VEIL DE 1975
SUR LA DEPENALISATION DE L'AVORTEMENT.**

Nous déplorons que pour certains sénateurs, le débat soit resté primaire, par leurs propos "infanticide, avortement banalisé", le DISCERNEMENT serait-il absent de leur culture !

Simone VEIL a souhaité la loi SUR LE DROIT A L'IVG, car " aucune femme ne recourt de gaité de cœur à l'avortement , il est revendiqué :

La liberté de la femme est "la maîtrise par les femmes de leur procréation "C'est cette liberté acquise qui est revendiquée aujourd'hui, par l'écriture de cette loi dans la constitution.

Car cette liberté peut être mise en danger par certains pouvoirs...Ce que nous déplorons dans certains pays en Europe et états d'Amérique.

La constitution doit graver dans le "marbre" cette LIBERTE au même titre que le DROIT DE VOTE DES FEMMES !

**Notre Association est à côté de LA CLEF pour cette volonté
d'inscrire l'IVG dans la constitution**

COMITE DE POLOGNE



CREATION par Anne WOZNIAK de

" L'ASSOCIATION NATIONALE POUR LE CENTENAIRE DE L'EMIGRATION POLONAISE EN FRANCE" .

Cette Association Nationale a pour but de servir de cadre pour le projet dont les diverses manifestations se dérouleront sur tout le Territoire Français en 2023.

Anne WOZNIAK du fait de ses actions en faveur de l'amitié franco-polonaise a été distinguée en 2022 Officier de l'Ordre national du Mérite, décoration que je lui remettrai, à l'Ambassade de Pologne le 21 Novembre à Paris

Son parcours a d'ailleurs été remarquée en Pologne par le prix « Polonais Remarquable en France »

dont je vous joins quelques photos



Wybitny Polak nad Sekwaną



France

ne salony pałacu zainspirowały Marcela Prousta. To w nich odbywał się bal opisany przez niego w „W poszukiwaniu straconego czasu”.

W bieżącym roku, po poprzed-

Duda, wielokrotnie nagradzana aktorka, reżyserka, pisarka, dziennikarka i tłumaczka, żyjąca między Polską i Francją, aktywnie propagująca kulturę swoich dwóch ojczyzn. Elisabeth



Le 13 Octobre RECRUTER ET FIDELISER LES TALENTS



Une très belle soirée avec quatre Intervenantes de qualité, spécialistes des enjeux des Ressources Humaines

Merci à ces quatre exécutive women qui nous ont exposé leurs secrets de management, avec de nombreuses précisions nous ont informé des nombreux souhaits de salariés exprimés

Aurélie Faye, DRH Picture Organic Clothing
Véronique de Guittard, Directrice Générale EPISERVICES
Alexandra Pinaud, DRH Monde, Braincube
Sandrine Somaruga, Chargée de projets, Val d'Allier Intérim

• POURQUOI CE CHANGEMENT de COMPORTEMENT DES SALARIES

•
COVID MARS 2019 a engendré la pandémie, le confinement, le télé travail, la peur de la maladie, le trouble hospitalier., le développement des réseaux sociaux pour vaincre l'isolement pour certains.

Tout cela a perturbé le quotidien, changements de vie familiale, de vie professionnelle, de vie personnelle. ont conduit à une redistribution des valeurs.

Le salarié est revenu dans l'entreprise avec les attentes suivantes : flexibilité des horaires, concilier vie active et privée, reconnaissance, épanouissement au travail, reconnaissance avec une juste rémunération.

Au 1er trimestre 2022 constat d'un taux de démissions de près de 3 %

• COMMENT ENDIGUER CES DÉPARTS

•
Pour retenir les talents, le dirigeant doit chasser toute toxicité dans leur relation aux équipes, les doter des moyens humains, technologiques, financiers nécessaires à l'atteinte d'objectifs clairs et réalistes.

Inviter chacun à l'autonomie, à la responsabilité, au droit à l'erreur, donner suite à la qualité de leurs travaux. Surtout DONNER ENVIE !

L'innovation se crée par la mixité et le travail collectif c'est de la complémentarité et de la diversité que naît l'innovation Cette conclusion émane des jeunes femmes travaillant dans les NTIC

Et celle des F.L.M. le premier critère pour garder son personnel LE CONSIDERER

COMITE DE MONACO



Sur la plage du Larvetto Chantal RAVERA , Présidente du Comité de Monaco a organisé la soirée d'été en présence d'une centaine de membres*

La soirée gastronomique et conviviale s'est déroulée en musique dans la douceur estivale et les pieds dans l'eau

La Présidente a renouvelé ses vœux de bel été & a rappelé que l'Association continue le combat de prévention contre les maladies cardio-vasculaires

Dès le mois de septembre de nombreux projets prendront forme dont l'action « les gestes de vie » et la formation du massage cardiaque

Une nouvelle initiative le 15 mars 2023 avec la première journée du cœur en Principauté de Monaco en présence de médecins internationaux spécialistes du cœur \$*une belle soirée e

Formation aux GESTES DE VIE



Catherine Truchi-Petitcuenot est  chanceuse avec Chantal Ravera et 2 autres personnes à Monaco Yacht Club.

22 octobre, 21:17 · Monaco · 

COMITE DU MALI



**La rentrée scolaire et
Universitaire a eu lieu à
la Fondation ANTOU
POUR TOUS
le vendredi 16 août
2022 avec la remise de
la première tranche**



Femmes Leaders en Action

SOCIÉTÉ

9^{ème} édition des bourses Antou Pour Tous

La Fondation procède à la remise de la première tranche

(Un évènement appuyé par une formation sur l'importance du suivi scolaire)

La Fondation Antou Pour Tous a procédé ce vendredi 16 septembre 2022 à la remise de la première tranche de la bourse Antou Pour Tous aux 43 boursiers qui ont pu répondre convenablement aux critères d'excellence exigés par la Fondation cette année pour continuer dans le Programme d'octroi de bourses. Ce Programme d'octroi de bourses, entre dans le cadre des activités sociales et humanitaires visant à porter assistances scolaires et académiques aux apprenants béninois défavorisés mais très brillants par l'obtention de bons résultats scolaires aux examens. A titre illustratif, la Présidente de la Fondation Antou Pour Tous Madame Francine Aissi Houangni, en prenant la parole, a commencé par féliciter les boursiers, pour le soin qu'ils



apportent à leurs études. C'est le cas du boursier Casimir Hounnou qui a obtenu la mention Bien au Baccalauréat. En effet, les boursiers de la Fondation, candidats aux examens, ont réussi par des taux de 100% au BEPC et au BAC et 99,90% au CEP. Malgré la rareté des ressources, la Fondation Antou Pour Tous a développé également un système/programme de suivi scolaire à l'attention de ses boursiers en vue de l'atteinte des objectifs scolaires et académiques.

C'est d'ailleurs le thème de la formation offerte gratuitement par le Centre d'écoute et d'orientation Amoris Leati-tia de la Fondation

Antou Pour Tous, aux boursiers afin de les préparer psychologiquement pour une année scolaire 2022-2023 réussie. Pour finir, Madame Fran-

cine Aissi Houangni, aux noms des boursiers et des membres de la Fondation et en présence de Monsieur Symphonien Houangni, cofondateur de la Fondation, a remercié une nouvelle fois les parrains et marraines qui les soutiennent, chaque année, scolaire ainsi que les partenaires médias, les femmes leaders mondiales, Adama Lawani Kokode, Présidente du Lions Club Cotonou Les Palmiers.

 Audace GANDAOH



Le Grand
Matin

Autorisation N° 1292MSPDCDSG/0GAIC/SCISA

Dépôt Légal N° 8236 du 06/11/2015 Bibliothèque Nat. 4e Trim. ISSN: 1840-801X

Tél: 99 96 81 17 / 66 53 20 53 / 96 96 31 63

Email: legrandmatin@yahoo.fr

Siège : C/1128, rue Bureau de poste Wologuidé COTONOU

Directeur de publication

Euloge R. GANDAOH

Montage: Jean-Baptiste TINDEJ/ROMOUN : 96 29 79 91

Impression: Leon'Art graphique : 97 24 32 31

Tirage: 1.000 exemplaires

Le Grand
Matin



Rejoignez-nous sur facebook



www.facebook.com/legrandmatin

Le Grand
Matin

N°0577 du Lundi 19 Septembre 2022

Le refus de mentir & la résistance à l'oppression

Femmes Leaders Honorée

PORTRAITS

4 Châtelguyonnais à la Une

Edith André

Trait d'union
entre l'Auvergne et le Québec

Que ce soit au sein de l'entreprise qu'elle a créée en 1998, de l'association de parents d'élèves de Jeanne d'Arc ou d'Auvergne Québec Francophonie, Edith André s'est toujours illustrée par son dynamisme et son implication sans faille !

Habitante de Châtel-Guyon depuis près de 40 ans, mère de deux enfants, elle s'est toujours beaucoup investie dans la vie associative locale et nationale, et dans l'organisation d'événements, du congrès national de la Fédération France-Québec, aux dictées francophones, jusqu'aux

traditionnels « caribous » au village de Noël ! Avec toujours en tête l'idée de partager nos cultures, de faire connaître le Québec en Auvergne et inversement.

« Après avoir présidé Auvergne-Québec pendant 17 ans pour tisser des liens entre nos deux contrées, je viens de céder la présidence mais je reste investie en tant que vice-présidente et souhaite continuer à défendre la francophonie ». Très attachée à notre cité thermale, elle rêve d'ailleurs d'y voir un jour s'implanter une « maison de la francophonie »... •



Beau moment d'émotion

Edith ANDRÉ, entourée de tous ses amis de France et du QUÉBEC recevait la Médaille de la Ville de Chatel Guyon Son Maire, Frédéric BONNICHON *

lui rendit un hommage émouvant et retraça tous le travail qu'elle avait réalisé pour la ville et son parcours au travers de son Association France Québec

Dominique Blanc-Guillermou décorée par Divine Académie à Paris

Dominique Blanc-Guillermou a été décorée par Diva Pavesi, présidente de l'association Divine Académie française des arts lettres et culture au palace George V à Paris, vendredi dernier. Cette association a pour vocation de reconnaître et de promouvoir les femmes et les hommes qui, par leur talent et leur travail, participent au rayonnement de la culture dans les domaines artistiques, littéraires, scientifiques et culturels.

« La Divine Académie occupe une place privilégiée dans la défense, l'encouragement et la promotion de la culture brésilienne en France et de la culture française au Brésil et dans le monde, et ce à travers les arts, les lettres, les sciences et la culture. Force, lumière, sagesse,



Au George V à Paris, Diva Pavesi, présidente de l'association Divine Académie française des arts lettres et culture, a remis la médaille et le diplôme à Dominique Blanc-Guillermou (au centre). (Photo DR)

connaissance, tolérance, loyauté, honnêteté, gratitude, éthique, respect, talent, compétence, amitié, solidarité, fraternité et altruisme sont les valeurs que notre institution académique promeut et pratique depuis sa création. Ces valeurs sont

mises au service de l'Humanité. »

Lors de sa 27^e année d'existence, l'association a nommé Dominique Blanc-Guillermou grande ambassadrice de l'association, pour l'ensemble de son parcours, un titre ho-

norifique. Une fierté pour la commune du Castellet d'avoir parmi ses riverains, une décorée de Divine Académie.

M. M.

Site internet : <https://fr.divineacademie.org/>